
GЕГОДКЯ Валька проснул
ся рано. За окном едва 
брезжил рассвет. Но 

Я спать ему совсем уже не хо- 
0  телось.
<> «Который сейчас час! — по- 
У? думал Валька.— Наверное, ше- 
О стой».
^  В репродукторе что-то 
О хрипло загудело и через мину 
<> ту Валька услышал голос дик 
^  тора: «Говорит Москва. Мос 
О ковское время четыре часа» 
<> — Ого, пора вставать,— ре
<> шил он и бодро выскользнул 
<> из-под одеяла. Проделав не-

ститут Валька слышал от зна
комых студентов, что в инсти
туте к сессии готовятся всегда 
как к  большому празднику. 
Накануне Валька в этом убе
дился сам. Вместе с ребятами 
по группе вчера вечером они 
подготовили аудиторию, в ко 
торой сегодня будет проходить 
экзамен. Пол, столы и окна 
сверкали чистотой. Стол экза
менатора застелен скатертью. 
Праздничность и уют дополня
ли цветы. Они стояли и на под
оконниках, и на столе экзаме
натора. Вспомнив все это,

нул в свою аудиторию, то при 
дневном свете она показалась 
ему еще уютнее. В какой-то 
торжественности аудитория 
ждала людей.

Экзамен начался ровно в 9 
утра, без опозданий. Те, кто 
уже сидел с билетом, усердно 
скрипели перьями. Оставшиеся 
за дверью перелистывали ли
стки конспекта. Никто не рвал
ся заглянуть в приотворенную 
дверь, никто не висел на ее 
застекленном верхе. Внешне 
все выглядело спокойно, без 
волнений, хотя ожидавшие сво-

ское совещание. Очередное 
совещание было посвящено 
одному очень важному^ во
просу — итогам зимней эк
заменационной сессии.
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интересно и зажигательно 
рассказать о своей работе, ^  
увлечь студентов за собой. <> 
Значит, решали студенты, у  
надо изучать именно эту о

<> 
О 
о  
о  
о  о о

гимнастических уп
ражнений, Валька побежал в 
ванную и долго плескался под 

О холодной струей воды, отфыр- 
% киваясь и покрякивая от удо- 
<І> вольствия, Незаметно для себя 
<> Валька бодро затянул песню.
S  На душе у него было по- 

праздничному светло и радост- 
У  но. Неделю назад закончился 
О первый в его жизни студен- 
у  ческий семестр в институте.

А сегодня он шел на первый 
О экзамен.
^  Еще до поступления в ин-

Валька полез в платяной шкаф 
и достал белую рубашку. От 
нее исходил приятный залах 
свежести и чистоты. Через не
сколько минут он стоял перед 
зеркалом и придирчиво огля
дывал себя с ног до головы.

— Кажется, все в корме, — 
пришел к выводу Валька и на
правился надевать пальто.

Институт встретил Вальку 
торжественной тишиной утра. 
Кругом было чисто. Заботли
вые руки техничек постарались 
на славу. Когда Валька загля-

ей очереди внутренне слегка 
волновались. Это был не страх 
перед «неминуемой гибелью», 
а какая-то торжественная при
поднятость и необычность об
становки. Вот это и вызывало 
воплсние. Экзамен не пугал, 
материал все знали неплохо... 

* * *
Честно говоря, автор этих 

строк еще не видел такой 
идеальной картины экзамена, 
но верит, что увидит обяза
тельно. А  натолкнуло на это 
недавно прошедшее декан-
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П ролет арии всех  стран, соединяйт есь!

специальность, потому что у  
она самая интересная. К а к  ❖ 
видите, успех сессии не лег- <> 
кое и не простое дело. Оно у, 
имеет глубокие корни и от- ^  
ветвления. $

Каждую  мать всегда вол- у  
нует здоровье ее ребенка. у  
Каждого преподавателя дол- у  
жна волновать успеваемость ѵ  
студента. Если судить по ре- <> 
зультатам этой сессии, то у  
процент положительной еда- ^  
чи по институту оставляет у  
желать лучшего. Он равен у  
81,7 процента. Почти 18 про- л  
центов приходится на тех, 
кто получил один или не- <;> 
сколько неудов. Это немалая У 
доля. Какие курсы, группы и у  
факультеты «помогли» тако- у  
му «успеху»? <>
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Из чего слагается успех 
сдачи экзаменов? Конечно, в 
первую очередь, от подготов
ленности студентов. Но и 
подготовленность эта тоже не 
проста в своем строении. Сю
да входит и посещаемость 
студентами лекций, и свое
временное выполнение прак
тических работ, и ответы на 
семинарах, коллоквиумах. С 
другой стороны, методика и 
педагогический подход пре
подавателя играют тоже 
весьма важную роль — его 
контроль за работой студен
тов, его своевременные сиг
налы в деканат и комсомоль
ские бюро и, наконец, просто 
умение влюбить студентов в 
свой предмет.

Мне вспомнился недавний 
разговор с профессором ка
федры металлургии благо
родных металлов А . А . Го
ловиным. Он рассказывал о 
тех далеких годах, когда 
студенты после первых двух 
общеобразовательных лет вы
бирали будущую специаль
ность по огонькам в окнах 
лабораторий. Там, где ого
нек горел до глубокой пол
ночи, сидели влюбленные в 
свое дело люди. Они могли

о
Самый высокий процент $  

сдачи с положительной оцен- у  
кой виміней сессии у  физико- у  
технического факультета. За £  
ними идут инженеры-эконо- У 
мисты, химики, электротех- £  
ники, механики, радиотехни- о  
ки, теплотехники, металлур- У 
ги, технологи-силикатчики и 
строители. У
(Окончание. Нач. на 2 стр.). \
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ИСПОЛНЯЕТСЯ 70 лет со 
дня рождения и 40 лет 
научной, педагогической 

и общественной деятельности 
бессменного заведующего ка 
федрой механического обору
дования металлургических за
водов профессора, доктора тех
нических наук Евгения Ва
сильевича Пальмова. Скоро на 
юбилейном заседании ученого 
совета института будет чество
вание этого крупного ученого 
и старейшего педагога.

Вея большая, трудовая, без
упречная жизнь Евгения Ва
сильевича как в прошлом, так и 
в настоящее время является яр
ким примером служения люби
мому делу — науке и подготов
ке советских высококвалифици
рованных технических кадпов.

С детских лет у него обнару
жились разнообразные дарова
ния: его тянуло к  музыке и 
математике, к  филологии и тех
нике. И  он занимался всем. 
Еще в школьные годы получил 
музыкальное образование, соз
дал самодеятельный оркестр, р 
успехом выступал в нем, само
стоятельно изучал несколько 
иностранных языков, увлекался

электротехникой и машинами, 
но учился тем не менее от
лично.

Окончив в 1918 году истори
ко-филологический факультет 
Харьковского университета, 
он начинает работать педаго
гом, а затем заведующим про
фессионально-технической ш ко
лой. Работая в Свердловской 
профтехшколе, он в 1929 году 
заканчивает Уральский поли
технический институт.

После этого Е. В. Пальмов 
работает конструктором Урал- 
гипромеза. Здесь им создается 
ряд проектов по реконструкции 
и строительству новых прокат
ных цехов и их оборудования.

Первый пятилетний план пре
дусматривал создание металлур
гических заводов по последнему 
слову техники. А  страна имела 
лишь устаревшее малопроизво
дительное оборудование. Не бы
ло и технической литературы. 
Все это затрудняло выполнение 
задач первого пятилетнего пла
на. поставленных певец Гипро- 
іиезом. И здесь большую услугу 
оказали знания Евгения Ва
сильевича. Владея многими 
языками, в том числе языками 
передовых капиталистических 
стран, он изучает огромное ко 
личество зарубежной литерату
ры. наиболее ценные материалы 
переводит на русский язык, 
пополняя техническѵю библио
теку. Богатые техштческие зна
ния и опыт Е. В. Пальмов ис
пользует и в своей проектно- 
конгтрѵкторской работе, и в 
лекциях в институте, и в кон
сультациях тогда еше молотого 
конструкторского бюро Урал- 
машзавода.

В 1930 году Е. В. Пальмо
вым сделан, впервые в нашей 
стране, проект непрерывного 
тонколистового стана, получив
ший высокую оценку наших 
специалистов и иностранных 
консультантов.

С 1930 года Е. В. Пальмов

начинает педагогическую рабо
ту в У П И . Начиная с этого го
да Е. В. Пальмов постепенно 
создает и совершенствует свой 
оригинальный спецкурс «Меха
ническое оборудование прокат
ных цехов», который он читает 
и в настоящее время.

В связи с бурно развиваю
щейся металлургической про
мышленностью, необходимостью 
оснащения ее самым совершен
ным оборудованием отечествен
ного изготовления, появилась 
острая необходимость в боль- j 
шом количестве хорошо подго- 1 
товленных специалистов-ме- 
хаников: конструкторов, проек- ! 
тантов, эксплуатационников, 
монтажников. Поэтому в неко- | 
торых крупнейших институтах 
были созданы кафедры меха
нического оборудования метал
лургических заводов. Одной из 
первых и самой крупной ка 
федрой такого рода явилась 
кафедра нашего института. 
Она учреждена при механиче
ском Факультете в 1935 году. 
Ее организатором и первым за
ведующим был Е. В. Пальмов.

КаФеДва за период своего 
существования выпустила 1765 
инжечерор-м°ханиклв. Первые 
в ы п у с к и  1936— 1938 гг. почти 
полностью уходили на Урал- 
маіизавод.

Последующие выпуски рас
пределяются уж е по всему Сою
зу. Пожалѵй, нет такого круп 
ного металлургического завола 
или завода тя^елего машино
строения, где бы Евгений Ва
сильевич не встретил своих вос
питанников.

Е. В. Пальмов ведет боль

шую научную работу. В 1939 
году он защитил кандидатскую 
диссертацию на тему «Соотно
шение между окружным усили
ем и вертикальным давлением 
при прокатке», а в 1948 го
ду— докторскую на тему «Ско
ростное волочение проволоки, 
его особенности и оптимальные 
условия его применения».

В последнее время основным 
научным направлением, в ко 
тором работают Е. В. Пальмов 
и большинство научных работ
ников и аспирантов кафедры, 
является экспериментально- 
теоретическое исследование ки 
нематики и динамики металлур
гических машин и разработка 
оптимальных режимов их ра
боты. В этом направлении на 
кафедре защищено три доктор
ских и 1 2  кандидатских диссер
таций. Этим же проблемам по
священо большинство научно- 
исследовательских работ, вы
полняемых на кафедре под
руководством Е. В. Пальмова.

Е. В. Пальмов имеет около 
сотни наѵчных трудов, из них 
50 печатных. Среди печатных 
трудов 5 книг (три из них в 
соавторстве), освещающих но
вейшие достижения металлур
гического машиностроения.

Под руководством Е. В. 
Пальмова выполнен ряд тех
нических и рабочих проектов 
по реконструкции прокатного 
оборудования для многих 
уральских заводов.

За время работы в институ
те Е. В. Пальмов т р и ж д ы  был 
деканом механического Факуль
тета. в общей сложности в те
чение 10 лет, и 2.5 года — за
местителем директора институ
та но научной работе.

Е. В. Пальмов наряду с 
учебно-производственной и на
учно-исследовательской работой 
постоянно ведет общественную 
работу. В течение ряда лет он 
активно работал в составе вы
борных партийных и профсоюз

ных органов института. С 1948 
по 1963 год был председателем 
Свердловского областного отде
ления научно-технического об
щества машиностроителей; с 
1960 г. — председатель эксперт
ной комиссии координационного 
совета вузов Уральской зоны по 
естественным и техническим 
наукам; с 1956 года и по на
стоящее время — член машино
строительных секций научно- 
технических советов М в  и 
и ССО СССР и РСФСР.

С 1962 года Е. В. Пальмов 
является председателем объ
единенного ученого совета по 
защите докторских и кандидат
ских диссертаций по машино
строению Уральской зоны. Он 
член президиума НТО маш- 
пром и машиностроительной 
секции общества «Знание».

За успешную педагогиче
скую, научную и общественную 
деятельность Е. В. Пальмов 
многократно получал благодар
ности, премии, Почетные гра
моты, помещался на Доску 
почета института.

В 1944 году он был награж
ден значком «Отличник социа
листического соревнования 
Н К Ч М » , в 1945 г. — орденом 
«Знак почрта», в 1946 г. — 
медалью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной вой
не 1941 — 1 9 ^ 5  гг.». Дважды, 
в 1954 и 1961 гг.. Е. В. Паль
мов награждался орденом 
Трудового Красного Знамени.

При выполнении любой рабо
ты характерными чертами 
Е. В. Пальмова являются вы
сокая степень организованно
сти, культуры в работе, тактич
ность по отношению к  сотруд
никам и студентам. Достигну
тые руководимым им коллек
тивом успехи в работе во мно
гом предопределяются его лич
ным примером.

В. А . ТЯГУНО В.



Воспитание—это борьба
Оч е р е д н о е  партийное 

собрание преподавате
лей кафедры научно

го коммунизма было посвя
щено воспитательной работе 
среди студентов. Введение 
курса «Основы научного
коммунизма» требует серьез
ного анализа и обобщения 
форм, средств воспитатель
ной работы: диспутов, бесед, 
конференций, лекций с целью 
подготовки коммунистически 
убежденных специалистов- 
инженеров.

Партийное собрание при
няло ряд важных предложе
ний парткому и комитету 
В Л КС М  института.

Известно, что при распре
делении общественных по
ручений в группах на кур 
сах о «должности» агитато
ра вспоминают в последний 
момент. В связи с этим под
бор агитаторов происходит 
формально, зачастую не
очень удачно. Агитатором 
должен быть лучший из луч
ших, который своей убеж

денностью, личным приме
ром в учебе, общественно 
полезных делах может вли
ять, воздействовать на окру
жающих, находиться в цент
ре всей жизни группы. Кро
ме того, важным качеством 
для агитатора является уме
ние агитировать, убеждать, 
чтобы исключить из своего 
важного дела серость, скуку, 
однообразие.

Коммунисты кафедры счи
тают необходимым охваты
вать агитационной работой 
всех студентов, оказывать 
помощь агитаторам-студен- 
там, прививать интерес к  чте
нию лекций.

Целесообразно изменить 
систему организации работы 
агитаторов, ликвидировать 
агитколлективы по факульте
там и создать по курсам, 
тогда преподаватели общест
венных наук смогут оказы
вать агитаторам курса посто
янную помощь.

Активно обсуждался во
прос о наступательном харак

тере нашей идеологии, вос
питании идейной закалки и 
систематической борьбы с 
безыдейностью, пошлостью, 
пьянством и бескультурьем 
некоторых студентов.

В связи с этим обраща
лось внимание на форму и 
содержание институтской пе
чати: «БОКСа», стенгазет,
фотомонтажей, документаль
ного кино.

Всем известна газета 
«БОКС», но, пожалуй, ред
кий человек может догадать
ся, кого она критикует. Спо
ра нет, газета нужная, при
влекает к  себе внимание, за
нимает видное место, но за
частую заумные рисунки, 
малопонятные фразы остав
ляют читателей в недоуме
нии.

А  ведь видно, что коллек
тив газеты талантлив, спосо
бен сделать ее доступной 
массе и выигрывающей каж 
дое выступление.

Необходимо организовать 
при комитете В Л КС М  моло

дежный лекторий, который, 
используя средства докумен
тального кино, современной 
радиотехники, репортажи, 
стенгазеты, фотомонтажи, 
вел бы решительную борьбу 
со всеми фактами недостой
ного, антиобщественного и 
бескультурного поведения 
студентов, с нарушениями 
внутреннего распорядка в ин
ституте и общежитиях.

В стенах нашего институ
та обучается 1 2 0  монголов. 
Это требует выполнения вы
сокого интернационального 
долга, укрепления дружбы 
между студентами нашего 
вуза и молодежью социали
стических стран. Собрание 
коммунистов кафедры счита
ет необходимым усилить от
ветственность за лучшее ус
воение иностранными студен
тами знания марксизма-ле
нинизма.

Кроме этого, намечено

проведение диспута на тему 
«Внутренний миір современ
ного интеллигента» для ино
странных студентов.

Партийное собрание отме
тило, что в воспитательной 
работе нет мелочей, боль
шое значение имеют лекции 
и семинары, личный пример 
преподавателя, его самодис
циплина и требовательность.

Преподаватели сознают 
важность и необходимость 
улучшения идейно-политиче
ского воспитания студентов 
в условиях постепе1” " ' " '  ~ 
рехода от социалк ■ 
мунизму и .прилон ..г л 
лия для активиза 
деятельности.

в. м . г:
с . п. ти з н о

В ЭТИ дни в нашем институте идет отбор лучших науч
ных студенческих работ, которые будут экспонировать
ся на В Д Н Х. Каким  работам выпадет счастье' быгь 

участниками выставки в Москве — узнаем позднее. А  сегодня 
мы хотим познакомить вас с интересной научной работой, ко 
торую выполнил будучи студентом Александр Курило®. Сей
час Саша работает ассистентом на кафедре строительных кон
струкций.

В МОСКВУ НА ВДНХ

ными. В работе были даны 
практические рекомендации, ко
торые могут быть использова
ны студентами строительных 
факультетов и проектировщи
ками. Работа была представле
на на зональную выставку сту
денческих работ, с которой ее 
рекомендовали на В ДН Х.

Конечно, ничего сверхъесте-

Тема работы «Выявление 
особенностей расчета железобе
тонных волнистых сводов с ис
пользованием ЭЦВМ  «Урал-1» 
меня заинтересовала давно.

Однажды ассистент кафедры 
строительных конструкций Тру- 
щев Анатолий Григорьевич на 
собрании круж ка  СНО расска
зал об одной особенности рас
чета железобетонных волни
стых сводов, которая постепен
но проявилась при. проектиро
вании; казалось бы, что увели
чивая высоту поперечного се
чения, несущая способность 
свода должна возрастать, а она 
в некоторых случаях уменьша
лась! Эта особенность казалась 
парадоксальной. Волнистые сво
ды являются новым прогрес
сирующим видом покрытия про
мышленных зданий и поэтому

уточнение методики расчета яв
ляется необходимым. На том 
же заседании Анатолий Гри
горьевич предложил исследо
вать особенности расчета волни
стых сводов. Это было началом 
нашей работы. Один вариант 
был сосчитан без использования 
машины. Стало ясно, что для 
получения определенных ре
зультатов нужно просчитать 
ка к  можно больше вариантов, 
тем более, что хотелось выяс
нить, как влияют на несущую 
способность различные конст
руктивные факторы. Работа 
приобрела большой объем и 
могла затянуться. Тогда реши
ли использовать быстродейст
вующую электронную цифро
вую вычислительную машину 
«Урал-1». Задача была не из 
легких. Программа получилась 
большая, и, конечно, самое 
сложное было выполнить мас
штабирование, учитывая специ
фику расчетов железобетонных 
конструкций. Понадобилась не

деля для исправления и отла
живания программы. ,Атшетит 

приходит во время еды. Так, 
по ходу работы нам хотелось 
исследовать ка к  можно больше 
влияния различных факторов. И 
вот машина высчитывает ре
зультаты. Просчитано более 
восьмисот вариантов. Выявлено 
влияние марки бетона, высоты 
поперечного сечения волны, 
стрелы подъема, площади попе
речного сечения затяжки на не
сущую способность свода. Для 
получения такого большого 
количества материала без ис
пользования машины нам пона
добилось бы не менее полгода. 
Предстояла не менее тяжелая 
работа: обработать результаты, 
установить закономерности и 
сделать выводы.

Когда на заседании круж ка  
СНО кафедры строительных 
конструкций делалось сообще
ние по выполненной работе, не
которые выводы были для мно
гих присутствующих неожидан

ственного мы не проделали. На 
моем месте мог бы быть лю
бой другой студент. Но я полу
чил очень много от этой рабо
ты. Я испытал настоящий инте
рес к  исследованиям, а это, мне 
кажется, уже много. На этой 
работе я учился думать, обоб
щать. И я уже не говорю о 
том, что она углубила мои тео
ретические знания и практиче
ские навыки в проектировании.

В прошлом году я закончил 
институт и работаю ассистен
том на кафедре, на которой на
чал делать свои первые шаги 
по научной работе. Я не хочу 
сказать, что студенческое увле
чение решило мою дальнейшую 
работу. Но все-таки в какой- 
то степени оно повлияло.

В нашем круж ке  СНО на ка 
федре много увлеченных ра
ботой ребят, которые проделы
вают не менее интересные ис
следования. И условия для это
го на кафедре есть. Так, под 
руководством доцента Ю. А.

w v O
Каширского и а 
Трущева можно до 
боту по исследо ■>
зованием май -sa il»
«Урал-2», волні ых сводов 
не только сводов, а также дру
гих тонкостенных конструкций.

Под руководством доцента. 
Б. А . Сперанского студенты 

ень интересны- 
іредварительно 
альным коне' 
ім недавно мно- 
[ участниками 
тытаний сталь- 
енной фермы

работают над с 
ми темами по 
напряженным 
рукциям. А  сов л  
гие из них бы ц 
колоссальных і с 
ной нреднапрі 
типа «арка с затяжкой» проле
том 45 м, проект которой пред
лагается Урал ГЭПом совмест
но с кафедрой ч качестве типо
вого для покрытия матзала 
электростанций Разрабатывает
ся новая теории расчета бунке
ров под руководством доцента 
JI. Ю . Ж  дихш

Мне кажется, что работа в 
кр уж ка х  СНО просто необходи
ма для студентов. Ведь только 
там можно научиться по-настоя
щему работаті, творить. И  на 
чинать работу можно с 1 кур
са. Сначала э’ будет экспери
ментальная работа, а впосле; 
ствии, когда ••туденты получат 
в институте теоретические зна
ния, они могут заняться теоре 
тическими ис ;ледованиямн.

Наш круж о С 110 J редры 
строительных конструкций при
глашает всех

А . КУ Р И Л О В.

>о<

Итоги зимней сессии
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

ПО К У Р С А М
Первый курс в этом году 

учился значительно лучше, 
чем первокурсники последних 
4 — 5 лет. Это объясняется 

9  тем, что в институт пришел 
% более подготовленный набор, 
<> который успешно выдержал 
^  приемные экзамены.
<> Не замедлили и сказаться 
у  результаты первой экзамена- 
^  ционной сессии. Они равны 
<> 79,3 процента. Зато у  второ- 
9  го курса процент сдачи экза- 
<£ менов с положительной оцен- 
<> кой равен всего 74,5 процен- 
X  та. Особенно много неудов 
<> получили инженеры-экономи- 
X сты. У  них на сто человек 
<s приходится 50 неудов. Так 
О же обстоят дела и у второ- 
X курсников стройфака. Немно- 
О го лучше сдали третий и чет- 
9  вертый курсы, их процент 
X сдачи равен: у  третьего кур- 
<> са 84,1 процента, у  четвер- 
^  того — 86,5. Но такие пока- 
О затели для студентов этих 
9  курсов малоутешительны и 
g  радоваться успешной сдаче

могут пока химики третьего 
курса (97,3 процента) и физ
техи (90.1 процента), тоже 
третьекурсники. Что касает
ся четвертого курса, то не
плохо дела обстоят у инже- 
неров-экономистов, металлур
гов и физтехов. Особо хо
чется отметить четвертый 
курс технологии силикатов. 
Его процент успешной сдачи 
равен 100. Казалось бы, та
кой показатель или близкий 
к  нему должен быть у  сту
дентов пятого курса. Зав
трашние инженеры должны 
уже быть во всеоружии. Но 
ничего подобного нет. Хими
ки  и металлурги, например, 
едва дотянули до 89 процен
тов.

У С П Е Х И  СТУДЕНТО В- 
КО М М ѴН И С ТО В  
И  А КТИ В И С ТО В

Студент, который имеет в 
кармане партийный билет, не 
просто студент. Он в первую 
очередь вожак. Его дела, 
учеба должны быть хорошим 
примером для остальных. 
Звание коммуниста обязывает

ко многому. Как же выполни
ли основной студенческий 
долг коммунисты?

Общий результат успеш
ной сдачи экзаменов равен 
всего 81.6 процента. Не пу
сто, но и не очень густо. Сре
ди коммунистов есть такие, 
кто всю сессию сдал на 
«отлично». Это тт. Кудараус- 
иас (Мт-209), Салимуллин 
(Тт-450), Жердев (С-301),
Киселев (С-311), Бобров 
(С-440), Мешков, Москов,
Истомин (физтехи). Но 
есть и  другая катего
рия, которая имеет да
же по три неуда. Это тт. 
Смионов (Тт-206), Телегин
(Тт-208), Патокин (Тт-201)
и другие. По нашему инсти
туту насчитывается более ты
сячи человек комсомольского 
и профсоюзного актива. В их 
число входят и старосты 
групп.

Как же они преодолели 
барьер подводных камней в 
эту сессию? Судя по показа
телям, особо приветствовать 
нет причин. Например, про
цент сдачи с положительной

оценкой среди комсоргов ра
вен 87.6 процента, среди 
профоргов — 83.2, среди
старост — 88,7 процента.

З И М Н Я Я  СЕССИЯ 
СТУДЕНТО В,

К О М А Н Д И Р О В А Н Н Ы Х  
С П РО ИЗВО ДСТВА

Их 1236 в нашем институ
те. Всех прислали рабочие 
коллективы тех предприятий, 
где они до ппг-тѵпления в ин
ститут работали.

Там ждут их возвращения, 
верят, что' они станут гра
мотными инженерами.

К а к оправдывают они это 
доверие рабочих? Пока на 
71,8 процента. Почти 30 про
центов приходится на зава
лы. Давайте посмотрим по 
курсам:

I курс — 67,7 процента
I I  курс — 56,2 процента.
I I I  курс — 78 процентов
IV  курс — 82 пооцента
V  курс — 76,9 процента.
К а к видите, дела ниже

возможностей. Правда, не
плохо сдали сессию техноло
ги-силикатчики и физтехи. 
Они не получили ни одного 
неуда. Зато у  металлургов из 
34 командированных 17 ока
зались задолжниками.

Есть среди них и такие 
студенты, которые вое экза

мены сдали г «о 
Это студенты стройфака тт. 
Костриксѵв, Лебедев, Ж иль
цов. И, наобор студел- фа 
культета техн идиьа
тов тов. Ботм 
мены сдал на одна н ч ды.

Общий итог 
ся в такие цифры: отлич
ных   19, ХО:
удовлетворительпшл і
неудов — 349.

• • •
Разговор на деканском

совещании был долгим и
откровенным. Радовала каж 
дая хорошая оценка, волно
вала каждая неудовлетвори
тельная.

Присутствующие анализи
ровали экзамены по каждо
му предмету, выявляли при
чины, которые послужили
ключом к  радости или огор
чению. И. право же, было 
трудно различить, кого боль
ше волновал неуд: студента, 
который получил его, или 
преподавателя, вынужденно
го поставить этот неуд. Зато 
одно было ясно в высказыва
ниях всех: из стен нашего 
института в жизнь должны 
уйти только знающие инже
неры. И знания будут един
ственным мерилом на экза
менах.

Н. В А С И Н А .
- ‘̂ '^СК>Ф^<><>0 <><><>0 <>̂ <С><><><><><><Х><><>̂ <><><><><>С><><>С’ <̂С><><>0 Ф0 <̂><><Х>0 <>0 <><Х<>'^^^<>^
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Сборщик-автомат
В Научно-исследовательском 

институте тракторного и сель
скохозяйственного 'машиност
роения создана автомати
ческая линия для сбор
ки головки блока ци
линдров двигателей. В течение 
одного часа на линии собира
ется сорок головок, состоящих 
из восьмидесяти деталей.

Пульсирующий конвейер . пе
ремещает собираемые узлы с 
одной позиции на другую. Ли
ния имеет десять рабочих по
зиций, оборудованных сбороч
ными автоматами. На каждую  
позицию питатели подают не- 

I обходимые детали. Мелкий 
! крепеж изготовляется на ме- 
5 сте из мотков проволоки.

Ь ав■ ической линии 
е . про ; ' нов устройство, 

ес' злько роз возвращающее 
I головку под эорочные автома- 
; ты. Это знач тельно упростило 
1 конструкцию сборочного агре

гата: вне: четырех-и вось-
! мииіпиндельных автоматов ис- 
) пользована одношпиндельные 
і с Пни:, пит отелем.
j Ѵ.оханиз: установки клапа-
, .он копир движения рук 
\ человека. іестно, что при 
; гопря чени точных деталей 

а жет произойти заклинива- 
. hup Ч ' <" ■ :тержень клапана 
! не заклинило в отверстии 
! втулки, сборщик покачивает 
( е< и одновременно опускает 
J во втулку.

і еперь' ролик, пружина и 
с ращающийся шпиндель вос- 

ооил Пят в автомате движе- 
ні. рук оловека. Проходя по 

I окружности тарелки клапана,
' голик покачивает его, а пру- 
; ина /.лаек./ опускает клапан 
j ь отверстие втулки. Механизм 
; оСес..ечива безооткаэную ус- J 
:• j ановку ш несовпадении j 

-ствии заходной 
! ли н 1 ще клапана.

Совмеи, '.е крепежных > 
лиій со сборкой исключа-\ 

поореж ния, возникающие 
грвнс )ртировке мелких

Автоматическая линия уста- 
■ • ле> а . .. :арьковском заводе 

«Серп и от» и будет соби- 
I блока цилиндров 

трек . '/чо? и комбайнового 
ш.гателл • СМД-14». Годовая 

ч-лоюмия превысит двадцать 
тысяч рублей.

а др ЧЕРНЫШЕВ.

: І  ■  Я

шзвестньш 
щ а  русского 

иественника
леном отделе Госѵ- 

1 . 'Т .  й библиотеки)
:ССР ли Ленина в Моск- 

ке:на рукопись за
то  русского земле- 

: проходца Константина Вязем-! 
I ского «Путешествие вокруг j 
! Азии верхом».

Семьдесят лет тому назад j 
закончилось путешествие 
Константина Вяземского. Он 
побывал в Турции, Сирии, і 
Палестине, Египте, Судане, j 
Ираке. На его пѵти были і 
Монголия, Тибет. И ндокитай,! 
Сиам, Бирма, Индия, Пер-1 
сия. Страны и народы сме
нялись перед взором русско
го путешественника, как в j 
калейдоскопе. И совершалось 

! это грандиозное путешествие [ 
j на выносливых сибирских j 
j конях.
j В сочинении «Путешествие j 

вокруг Азии верхом» Вязем- j 
ский описал жизнь народов! 
Азии, их нравы и обычаи, 
встречи с государственными; 
и общественными деятелями j 

J разных стран.
Книга готовится к  печати.

На город

•ш
1

Открыта и пользуется ус
пехом отчетная годовая вы
ставка Свердловского фото
клуба. Дворец культуры
строителей им. Горького, где 
она размещена, посещает
ежедневно большое количест
во зрителей.

Зритель серьезный, смот
рит іна представленные рабо
ты внимательно, вдумчиво, 
запоминает авторов. Уже из
вестные фамилии заставляют 
его пристальнее всмотреться 
в снимки, вспомнить ранее 
виденные работы и сделать 
выводы.

Мне хочется выделить в 
особую группу работы чле
нов фотохроники У П И . Их 
фамилии я знаю по выстав
кам У П И  прошлых лет. Вот 
они — Ю. Ашпур, П. Ки- 
лин, Ю . Оло, В. Шалдыбин, 
В. Ш ур.

Ю рий Аш пур. Своим твор
чеством в области фотоискус
ства он доказывает, что в лю
бой теме, далеко уже не но
вой, можно найти такие ню
ансы, которые заставят еще 
раз широко раскрыть глаза, 
удивиться. Одна из его ра
бот — «Дирижер» (регу
лировщик уличного движе
ния). Регулировщик в быст
ром темпе городской жизни, 
он становится придатком ули
цы, теряет свою индивиду
альность, а яркостью своей 
формы привлекает к  себе, 
как плакат. И  именно как 
плакат решает его образ 
Ю. Ашпур. Изогелия, тот 
правильно выбранный метод 
печати, который привлекает 
зрителей к  работе, привле

кает необычностью тональ
ных переходов и лаконизмом 
содержания.

Павел Килин. Его работа 
«Таежное село» подкупает 
строгой композицией. Ряды 
горизонталей подчеркивают, 
что село это возникло и за
страивается не случайно, а 
согласно человеческому ре
шению и его стремлению к 
правильным геометрическим 
формам. Вместе с тем сохра
нена атмосфера удаленности 
от «большой земли».

Ю рий Оло. Он и здесь 
идет в авангарде нашего 
свердловского фотоискусства 
и первым открывает новые 
решения.

Вот две его работы — 
«Атака» и очень уд.ічный, 
полный трудового энтузиаз
ма, снимок «Наш ритм». Но 
масса повторений этого мо
тива в работах других авто
ров со временем выхолости
ли тот эмоциональный на
строй, который нес этот сни
мок. Ю ра Оло печатает этот 
же кадр в технике негатива 
и вот перед нами «Атака». 
К о н тр а та ка  на огонь. Люди 
снова слились воедино, на 
этот раз в борьбе с лесным 
пожаром. Необычная тональ
ность создает иллюзию на
пряженности, трагизма со
бытий. Работа родилась за
ново!

И вот другой его снимок— 
«Мой друг». К а к  показать, 
что друг до предела совре
менен? Портрет с активным 
фоном — ,вот правильное 
решение. Простой, сильный

парень, с лицом, не возмути- 
мым никакими мелочами 
жизни, показан на фоне вит
ража, яркие прямые лучи ко
торого символизируют на
шу, современную эпоху. Пор
трет этот типичен для моло
дежи 60-х годов, но, конеч
но, не претендует на единст
венность правильного реше
ния.

Валерий Шалдыбин. Это
один из мастеров тонального 
решения снимка. Таким и 
представлен он на выставке. 
Выделяются две его работы. 
«Стальные великаны»— экс

перимент с трансформацией 
изображения при печати. За
ведомое нарушение привыч
ной геометрической перспек
тивы преследует цель пока
зать рост наших строек, уве
личение мощностей, а то
нальность переходов (задние 
планы ка к  бы теряются в 
дымке) позволяет символиче
ски решить проблему време
ни и вероятности свершений. 
Плакат? Да! Но отличный.

Другая его работа «Забы
тые ступени» передает на
строение одиночества. Серая 
тональность и строгий ритм 
горизонталей здесь оправда
ны. Сомнение вызывает лишь 
необходимость включения в 

- кадр секущей линии (трещи
на), которая, конечно, пере
кликается в названии с ос
новным активным элемен
том — опавшими листья
ми и отвлекает от него. 
Пример, когда нет единства 
светового центра композиции 
■со смысловым центром.

Шагнул в лпламя
Почерк смелых

ОТ РЕДАКЦИИ:
В одном из номеров нашей газеты была опубликована 

небольшая информация о студенте, спасшем во время 
пожара маленькую девочку. Читатели обратились в редак
цию с просьбой рассказать об этой истории, о студенте по
дробнее. В сегодняшнем номере мы предлагаем вашему 
вниманию зарисовку под рубрикой «Почерк смелых».

Д ВА часа ночи. Город, устав 
от дневного шума, отды
хал, погрузившись в тиши

ну. Разными цветами искрился в 
лучах неоновых витрин магазинов 
плавно падающий снег. Изредка 
тишину нарушал скрип свеже
выпавшего снега под ногами оди
ноких прохожих.

Саша, студент-архитектор, воз
вращался от своего знакомого. 
Допоздна засиделись над кни
гами — завтра последний экза
мен по высшей математике. 
Трудна сессия для первокурсни
ков — сдай все успешно, только 
тогда тебя «примут в студенты». 
Такая традиция установилась дав
но и, как неписаный закон, строго 
действует в мире студентов. В 
голове у Саши масса формул, и 
хоть старался он на время за
быться, отвлечься, — ничего не 
получалось.

— Ох, уж  эти интегралы, ин
тегралы... — усмехнулся он и 
прибавил шаг. Впереди шла жен
щина, Саша обогнал ее, увидел, 
как испуганно вздрогнула она 
при его приближении. Место пу
стынное, рядом — строительство 
жилого дома и железнодорож
ный мост на пеоекрестке улиц 
Малышева и Восточной. Саша 
приостановился и участливо пред
ложил:

— Если хотите, пойдемте вме
сте. Одной, наверное, боязно?

Женщина настороженно по
смотрела на него, но ничего не 
ответила. Саша, пожав плечами, 
продолжал свой путь. Зайдя под 
мост, укрывшись от ветра, он за
курил. Наверху прогремел поезд.

—  Помогите, помогите/ — 
вдруг раздался взволнованный 

крик за спиной. Женщина бежала 
к  ближайшему дому, за ней 
гнался невесть откуда появивший
ся верзила. Саша кинулся на по
мощь. Хулиган не ожидал этой 
поддержки и бросился было на
утек, но Саша крепко  схватил его 
за руку:

— Придется пройти со мной.
— А ты кто такой, чтобы за

держивать? — угрюмо  спросил 
парень.

— Просто человек, — спокой
но ответил Саша. о

— Так какого же черта тебе от 
меня надо!? — рассвирепел при-' 
смиревший было хулиган и попы
тался резко выдернуть руку.

Неизвестно, что было бы даль
ше, если бы не раздался новый 
крик. Откуда-то сверху, из дома, 
выпрыгнул человек и остался не
подвижно лежать в снегу. Саша 
подбежал к  нему.

— Там горит, — с трудом по
казал он на пятый этаж, — я 
тушил, но не смог. Хотел спу
ститься с балкона на балкон, да 
оборвался...

Саша помог ему подняться, 
ввел в подъезд, осторожно опу
стил на лестницу и сразу же по
мчался вверх. В доме поднялась 
паника, но все-таки удалось оога- 
низовать людей тушить пожар. 
Огонь разрастался и грозил пе- 
оекинуться на соседние кварти
ры. Люди стали выносить вещи 
даже с третьего и второго эта
жей.

Владимир Ш ур. На вы
ставках У П И  его работы 
всегда вызывали яростные 
споры, и часто он оставался 
в одиночестве. На выставке 
фотоклуба его поиски выли
лись в интересную работу 
«Пути стальные».

Линии железных дорог, 
эти артерии страны, при
влекли его четким рисунком 
и философским содержанием. 
Работа не единственная в 
своем роде, но интересная.

Быть представленным на 
отчетной выставке Свердлов
ского фотоклуба почетно, 
тем более фотоклуба, заняв
шего третье место на Всесо
юзном конкурсе. 150 работ 
50 авторов — вот лицо фо
токлуба, и работы политех
ников являются одной из ха
рактерных его черт. И если 
работы детской тематики — 
улыбка фотоклуба, то рабо
ты студентов — пытливость 
мысли, поиск новых решений. 
За это спасибо!

Это отчет за прошлый год.
А  какие новые работы по

явятся іна фотовыставке УПИ 
этого года? Будут ли новые 
авторы? Вот проблема, кото
рую нужно решать сейчас. 
Желаю творческих успехов.

Е. БИ РЮ КО В, 
председатель 

Свердловского фото
клуба, вы пускник УПИ  

им. С. М . Кирова, 
общественный коррес

пондент журнала 
«Советское фото».

Ч
ЬI

— Там ребенок, — с плачем 
выскочила из одной квартиры 
женщина, — и всюду дым... Я не 
могу его вынести... Помогите).*

Накинув на голову пальто, гло
тая дым, Саша устремился в ком 
наты. Там ничего не было вид
но, по детскому крику  он дога
дался, что ребенок где-то ря
дом. Через несколько минут он 
вынес маленькую девочку.

Приехали пожарники, огонь от
ступил. Паника улеглась. И тогда 
жильцы и пожарники стали искать 
паренька, который помог им, но 
его нигде не было. Кто-то только 
и успел узнать, что он студент 
УПИ.

Утром Саше снова пришлось 
идти в тот дом за учебником по 
высшей математике, потерянным 
во время пожара. И на сей раз 
при встрече с жильцами студент 
не назвал себя. Он не претендо
вал на известность. Спас девочку 
и ушел. И только несколько дней 
спустя родственники годовалой 
Наташи Кокотовой узнали фами
лию и имя смелого парня, спас
шего их дочку.
^С аш а Жолтиков — команлир 
оперативного отряда строитель
ного Факультета нашего инсти
тута. Группа, которой он руково
дит, славится не только в инсти
туте, но и в городе добрыми де
лами. Александр случайно ока
зался на месте пожара и бро
сился в огонь, не раздумывая 
ни секунды.

Прохожих на наших улицах — 
сотни, тысячи... И тысячи из них 
готовы в любой момент прийти 
на помощь — таков почерк по
коления смелых.

Ю. АГИШЕВ.

ооооэ^хххххюоососххххсосооососс

Фотолюбители— 
научные сотрудники
В марте откроется тра- Q 

диционная выставка твор- Я 
чества фотолюбителей УПИ. Я 
Первой ласточкой прибли- Я 
жения выставки явились Я 
фотоработы научных сот- Я 
рудников института. Эта 8 
небольшая выставка орга- о 
низована по инициативе р 
местного комитета институ- о 
та. За призовые места мест- Я 
ком выделил премии.

Жюри отметило этюды Я
В. Петрова, работы В. Иг- Я 
натьева («Осенний пейзаж», Я 
«Утренняя перспектива»), Я 
Е. Хорольца, увлекающего- q 
ся портретами, и до. Лучшие о 
из этих работ будут пред- d 
ставлены на общешетитут- Я 
ской фотовыставке, по ито- Я 
гам которой распределят Я 

призовые места. Я

:>эсосососоооозсооэоосхх»о:

Вечер 
встречи

Приближается день 
празднования 47-й годов
щины Советской Аомии 
и Военно-Морского 
Флота. Общественные 
организации и ректорат 

нашего института устраи
вают вечер, который со
стоится 20 февраля в 
18.30 в актовом зале 
рлавного учебного 'кор
пуса УПИ.

На вечере встретятся 
ветеоаны гражданской 
и Великой Отечествен
ной войн. Они расска

ж ут  о суровом, тревож
ном военном времени, 
поделятся интересными 
роспомшаниями.

В программе вечера — 
праздничный концерт и 
танцы.



Хотя в составе команды не 
было наших мастеров спорта, 
верных претендентов на призо
вые места А. Моксунова и 
Ф. Римшева, команда уверенно 
заняла первое место. Бои про
должались три дня. Наша 
команда к концу этих соревно
вании уверенно подошла в пол
ном составе: Ю. Драничников, 
Г. Агеев, Р. Гаряев, В. Ким,

Победители-боксеры УПИ

Из положения
о массовом профсоюзно-комсомольском лыжном кроссе 

Свердловской области

В канун нового года прохо
дило командное первенство об
ласти по боксу. Первая коман
да «Буревестника», полностью 
составленная из боксеров УПИ, 
уверенно победила своих сопер
ников и была награждена пере
ходящим кубком. Вторая 
команда «Буревестника» заня
ла третье место.

В начале студенческих кани
кул в Омске закончилось зо
нальное первенство Российской 
Федерации , «Буревестника».

Команда свердловчан в основ
ном состояла из боксеров УПИ, 
кроме двух спортсменов —
Г. Агеева и В. Кима. В этой зо
не оспаривать звание сильней
ших съехались команды горо
дов Томска, Костромы, Бар
наула, Ижевска, Кирова, Ом
ска, Свердловска и много бок- 
серов-личников из других горо
дов.

Р. Медем, В. Алдаев, В. Нечаев,
I Александр и Владимир Фоми
ных, М. Смородин. Финал пер
венства Российской Федерации 
общества «Буревестник» состо
ится в г. Грозном в марте, 

j Самая легкая победа доста
лась спортсмену наилегчайшего 
веса. Удачная жеребьевка да
ла ему отдых в первые два дня. 
В финальной встрече у его 
противника вес тела оказался 
больше положенного по норме.

Победителями в других весо
вых категориях стали Р. Га
ряев, В. Алдаев, В. Нечаев,
А. Фоминых и М. Смородин.

Команда свердловчан, набрав 
62 очка, заняла первое место. 
На второе место вышли боксе
ры города Омска (48 очков), 
на третье — Костромы (30 оч
ков).

В. ШИПИЦИН.

У Ж

Друзья 
природы

На днях состоялось отчетно-вы
борное собрание секции рыболо
вов и охотников. Секция эта суще
ствует в институте давно и сей
час насчитывает 130 членов. На 
собрании были подведены итоги 
работы за прошлый год. За год 
число членов секции увеличилось 
на 10 человек.

Проведена большая работа по 
организации отдыха научных ра
ботников, сотрудников и студен
тов, увлекающихся рыбной лов
лей и охотой, В том году 43 раза 
уходили автомашины о т , гаража 
УПИ, заполненные любителями 
подледного лова. Каждый из 73 
рыболовов, 'побывавших в этих 
поездках, провел на свежем воз

духе в среднем 12,5 дня. Чаще 
всего рыболовы выезжали на Бе- 
лоярское водохранилище, но не 
забывали и более дальние во
доемы: Сары, Аргази, Куяш.

Не меньше рыболовов потру
дились и охотники. Кроме тради
ционных выездов на открытие 
весенней и осенней охоты, они 
были частыми гостями леса, бо
лот, озер в течение чуть ли не 
всего охотничьего сезона. Осо
бой популярностью среди охотни
ков пользуются облавные охоты 
на лося. Число любителей этого 
интересного и увлекательного 
спорта растет.

В лесу наши охотники не толь
ко гости, но и хозяева. Они при
нимают активное участие в про
ведении разнообразных охото- 
устроительных мероприятий, бо
рются с браконьерами, охраняют 
природу.

На собрании не обошлось и 
без критики. Отмечалась, напри
мер, плохая работа сектора ры
боловов в летний период, гово-

Массовый профсоюзно-ком
сомольский лыжный кросс 
проводится в целях:

дальнейшего улучшения 
массовой физкультурной и 
спортивной работы в коллек
тивах физкультуры, спортив
ных клубах предприятий и 
учебных заведений;

широкого вовлечения тру
дящихся и учащейся моло
дежи Свердловской области 
в регулярные занятия физи
ческой культуры  и спортом;

сдачи норм комплекса «Го
тов к  труду и обороне СССР» 
я  выполнении спортивных 
нормативов.

I этап —  массовые со
ревнования внутри цехов, от
делов, смен, факультетов, 
курсов, учебных групп и т. д.

” I I  этап —  массовые сорев
нования на предприятиях, 
стройках, в учреждениях,
высших и средних учебных 
заведениях.

I I I  этап —  массовые сорев
нования в городах области 
между коллективами физ
культуры  и спортивными 
клубами предприятий и учеб
ны х заведений. Проводятся 
до 1 марта 1965 года.

IV  этап — финал массо
вого кросса области между 
командами коллектива физ
культуры  и спортивных кл у 
бов предприятий и учебных

ри'ли о несправившихся с обя
занностями отдельных членах 
бюро секции.

На собрание обсудили, как 
лучше организовать работу сек
ции в будущем. Основное на
правление этой работы —  борьба 
за массовость, инициативу и здо
ровый отдых.

Б. А. ДВИНЯНИНОВ, 
физтех.

заведений — победителей 
городских соревнований. 
Проводится 7 марта 1965 
года.

Финальные соревнования 
между командами коллекти
вов физкультуры проводятся 
одновременно с первенством 
города Свердловска 7 марта 
1965 года.

Состав команд для сорев
нований I — II  этапов про
извольный. В зачет идут по
казатели массовости участия 
в кроссе и выполнение раз
рядных нормативов. Дистан
ции произвольные из реко
мендованных.

Состав команды I I I  эта
па — 7 человек.

Состав команд в соревно
вания IV  этапа для коллек
тивов физкультуры и спор
тивных клубов — 8  человек, 
в том числе 1 тренер— пред
ставитель.

В лыжном профсоюзно
комсомольском кроссе 1965 
года разыгрываются:

1. Первенство между обла-, 
стными советами ДСО;

2. Первенство между кол
лективами физкультуры 
средних специальных учеб
ных заведений;

3. Первенство между спор
тивными клубами высших 
учебных заведений и т. д.

За первое место по массо
вости и по количеству сдав
ших разрядные нормативы 
начисляется по одному очку, 
за второе место — 2  очка, 
за третье место — 3 очка и 
т. д.

Наименьшая сумма очков 
по этим двум показателям 
определяет победителя
кросса.

В случае равенства пока
зателей у двух и более орга
низаций преимущество дает
ся за лучшие показатели по 
массовости.

За каждого недостающего 
зачетного участника, на ди
станции команда получает 
время последнего участника, 
закончившего дистанцию, 
плюс 5 минут штрафного 
времени.

За невыставление участни
ков в каком-либо виде про
граммы коллектив получает в 
данном виде последнее место 
плюс 1 0  штрафных очков.

Команды - победительницы 
финальных соревнований на
граждаются переходящими 
призами облсовпрофа. Коман
ды, занявшие 2 — 3 места, 
награждаются грамотами.

Участники соревнований, 
занявшие 1 — 2 — 3 места в 
финальных соревнованиях, 
награждаются грамотами 
облсовпрофа.

Выстрел вхолостую
Верно говорят, что «БОКС» 

стал беззубым. Свежий номер 
«Вечернего БОКСа» тому при
мером. Из двух десятков ма
териалов только один направ
лен по конкретному адресу, 
только он один изобличает 
конкретное зло — плохую ра
боту буфетчиц зала холодных 
закусок. Только вот попадет ли 
выстрел в цель? Нам кажется, 
что критические материалы 
редко посылаются редакцией на 
расследование. Подтверждение 
этому то, что в газете нет ме
ста сообщениям о принятых 
мерах.

Можно сказать, что новый 
номер сделан с юмором, по
рой, правда, натянутым, по

пресловутой формуле «юмор 
ради самого себя».

Непонятен фельетон «Правы, 
ли вы, Виктор Поправке?» 
Клеймя хулиганство, редакция 
встала на защиту наглеца и 
хама, да еще ни к  селу ни к  
городу вставила вопрос, в луч
шем - варианте звучащий при
мерно так: «А ты пошел бы с 
ним в атаку?»

В более выгодном положе
нии материалы под рубрикой 
«Их нравы» и «Ии за что не 
придумаешь!».

«БОКС» читают все равно! 
И смеются. Не надо этим уте
шаться. Лучше будет, если его 
будут бояться. А потом уж  
смеяться! В. ВИКТОРОВ.
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Большие заботы 
студенческого клуба

На последнем межвузовском 
смотре самодеятельности наш ин
ститут занял второе место. _

Для многих это было неожи
данностью. Как отмечало жюри, 
обилие номеров не заменило ос
новного критерия —  качества ис
полнения. Особенно заметно было 
однообразие.

Почему же получилось так в 
институте, который в недавнем 
прошлом славился своими само
деятельными талантами, по ма
стерству не уступавшими профес
сионалам.

Где причина того, что мы усту
паем, казалось, незыблемое пер
венство среди вузов города?

Ведущее место в развитии са
модеятельности должен занимать 
клуб. На первый взгляд, дела 
там идут неплохо. Нет нужды го
ворить о заслугах хоровой капел
лы или, танцевального коллекти
ва. Мне бы хотелось остано
виться на жанре, который опера

тивно откликается на вопросы 
сегодняшнего дня, который при
носит в зал любимую песню или 
мелодию, жанре, в котором каж
дый —  новичок или уже опыт
ный музыкант —  может попро
бовать себя. Речь идет об эстра
де. И центром здесь должен 
стать СТЭМ. Раньше так и бы
ло. Теперь театр эстрады и 
миниатюр (как его громко ве
личают) потерял свое лицо. При
чина? Нет репертуара. Не пишут 
сатирики, и все тут. А сами? 
Неужели иссяк студенческий 
юмор? Нет. Достаточно посмот
реть выступления команды ин
ститута на городском конкурсе 
веселых эрудитов. Их программа 
украсила бы любой студенче
ский вечер. Значит, дело в са
мих артистах. А между тем две 
премьеры театра по «платным 
сценариям» так и остались «бе
нефисами».

Тот эстрадный оркестр, кото
рый создан при клубе, по сути 
дела превратился в «танцеваль
ный ансамбль», обслуживающий 
институтские вечера за деньги. 
Да он, собственно, и не может 
вырасти в большее. Всех инстру
ментов, имеющихся в клубе, не 
хватит даже на самый малый со
став. Новые же обещают не
сколько лет, но нет средств — 
нет инструментов.

А между тем в клубе около 
20 штатных работников, вклю
чая совместителей. Совсем недав
но клуб отпраздновал пуск новой 
широкоэкранной установки, на 
которую затрачено около 12 ты
сяч рублей. Неудивительно, что 
основной заботой клуба стал план 
по демонстрации кинофильмов, 
заслонивший все.

Скоро очередной смотр талан
тов нашего института —  тради
ционный смотр самодеятельно
сти. Чем клуб может помочь фа
культетам в подготовке к^смот
ру? Ведь даже институтский кол
лектив «Юность», который ле
том по путевке облсовпрофа об
служивал тружеников целины, 
поездка которого фигурирует во 
всех отчетах клуба, был снаб
жен только.... семью пультами. 
Инструменты, а это основное, бы
ли куплены самими студентами— 
участникам  бригады. Энтузиазм 
ребят можно понять. А ведь по
купка контрабаса или аккорд- 
деона не под силу не только 
студентам, но и некоторым клу
бам!

Не настала ли пора передать 
наш клуб на самоуправление?

Ведь формально существующее 
правление клуба из числа студен
тов по сути дела не имеет даже 
совещательного голоса в клубных 
делах.

Только руками самих студен
том можно сделать клуб настоя
щим центром самодеятельного 
творчества. А за примерами хо
дить не надо. В некоторых ин
ститутах страны в руки общест
венного самоуправления переда
ли не только клубы, но и обще
жития.

Об этом стоит подумать.
0. ТУРУШЕВ, 

член правления клуба 
УПИ.

За редактора
Н. КИЛЬКИНОВА.
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